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“提高市民公交快速出行的有效办法是开
辟公交专用车道，但社会车辆随意占用公交专
用车道，以及公交车司机随意变更车道的现象
仍然突出。”在济宁两会上，市政协委员孙学军
的提案就是《加强对公交专用车道管理》，他提
出依法从严实施公交专用道违法处理的建议。

平时上下班，尽管有私家车，但孙学军
喜欢乘坐公交车上下班。身为市政协委员，
他养成了爱琢磨的习惯。在乘坐公交的过程
中，他发现公交专用车道确实为公交车的快
速通行起到了重要作用，但一些社会车辆随
意占用公交专用车道，一些公交车司机随意
变更车道、不在专用车道内行驶等，让他产
生了写作这份提案的初衷。

“我认为，对这类行为的处罚和整治不
够，才导致这种现象时常发生，造成很多行
车和行人的安全隐患。”对此，孙学军建议，
要明确公交专用车道通行规则，依法设置、
施划公交专用车道交通标志标线，按照违法
情况依法进行处罚。

首先，对驶入公交车道的社会车辆处罚
力度增大，对机动车违反禁令标志指示通行
的，依据相关法律规定处以50元以上100元
以下罚款，记3分。对监控设备抓拍的违法车
辆，以邮政快递向机动车车主送达交通违法
处理通知书，通过公告通知、交警信息网站、
违法查询热线等方式，通知违法驾驶人到交
警部门接受处理，组织进行交通安全法律法
规教育，依法实施处罚。其次，对于公交司机
来说，对公共汽车不在公交专用道内行驶，
违反禁止标线指示通行的，建议处以50元以
上100元以下罚款，记3分。实施处罚后，公安
机关交通管理部门应将违法信息抄告行业
主管部门和有关公交公司，由公交公司负责
人组织违法驾驶人员统一到交警部门接受
交通安全法律法规教育，累计三次以上的交
由公交公司依照行业管理规定严格处理。最
后，对非机动车侵走公交专用车道的，处以5

元以上30元以下罚款，非机动驾驶人拒绝接
受罚款处罚的，扣留其车辆。

本报记者 晋森

市委副书记傅明先参加生态建设专题座谈会时说———

生生态态环环境境治治理理要要啃啃““硬硬骨骨头头””
本报济宁2月5日讯 (记

者 贾凌煜) “近两年，通过
大力整治，济宁的环境得到很
大改善，但仍有许多难啃的硬
骨头。”在市政协“生态建设”
专题座谈会上，济宁市委副书
记傅明先说，保护环境、节约
资源的理念要灌输给孩子，良
好的生态是经济持续发展的
基础。

“随着对煤炭资源的开采，
济宁塌陷地面积也在增多，如
何治理塌陷地，一直没有很好
的对策。”座谈会开始不久，市
政协委员王吉文就抛出这个问
题，由于塌陷地所属权仍归当
地居民所有，老百姓多把它用
来发展了水产养殖，可这终究
不是长久之计。

说到这里，傅明先忍不住
发问，济宁是否有塌陷地治理
专家？得到煤炭局参会人员的
肯定后，傅明先表示，地面规
划都应该在了解地下煤炭开
采情况的基础上进行，一定要
改变过去的模式，研究塌陷地
地质变化规律。

不只塌陷地需要治理，煤炭
等传统企业也急需转型发展。市
政协委员李保民称，企业升级改
造还需要政策支持，让企业有空
间来完善，达到绿色发展的条
件，从而以点带面，层层突破。市

政协委员李长华则认为，这个社
会应该存在多种价值体系，不应
只“向钱看”。

“在济宁，煤烟污染问题最
为突出，全市采煤塌陷地有63

万亩，预计2020年将达到90万
亩，形势十分严峻。”傅明先表

示，不只塌陷地治理，在环境治
理和工业生活污染治理上，还
存在不少难啃的硬骨头。良好
的生态是经济持续发展的基
础，对生态的改善，也是回应老
百姓期待的重中之重。生态、资
源和环境的关系前后关联，必

须要用未来的眼光去看待。同
时，对生态环境的重视一定要
从娃娃抓起，把改善生态环境、
节约资源的理念，灌输给每一
个孩子，让孩子从小就清楚一
颗大树对环境的作用，这样才
能实现可持续发展。

市委副书记傅明先谈塌陷地治理。

市政协委员孙学军：

公交专用车道
不能形同虚设

政政协协委委员员发发言言““干干货货””更更多多了了
本报评论员 马辉

在4日召开的三个政协专
题座谈会上，丁磊、刘继修、王
吉文等委员的发言，让很多参
会的主管部门负责同志手中
的笔，根本停不下来。

在现场，委员们围绕如何
抓住机遇发展济宁文化、IT产

业如何留住人才、破解塌陷地
之困等提出有关建议，让与会
人员产生共鸣。其中，市领导
在参会点评时也不约而同提
到，大家都是“有备而来”。

可以说，文化发展、IT产业
发展、生态建设，这些方面都事
关全市的发展大计。每年，三大
专题座谈会的主题都是新一年
工作的重点方向，三个主题这
也透露住今年的三大着力点。

然而，座谈会不是“汇报

会”，政协委员的职责是建言
献策，尤其需要发挥他们的界
别优势和主体作用，需要他们
为大局的发展方向提供新思
维、新办法。

其中，在“打造IT产业‘新
硅谷’”座谈会上，如何破解依
赖煤炭产业的紧迫局势？如何
让IT产业持续健康地成长？济
宁现在最首要的任务是做什
么？很多委员都列举到了广
东、上海、北京、班加罗尔、硅

谷的实例，也有委员谈到了身
边企业因为不重视信息化而
遭受的尴尬遭遇，几乎每个人
都围绕人才、环境、服务平台、
信息化推广应用等问题，提出
了很多具有可操作性的建议
和意见。

在座谈会现场，委员们谈
困难的少了，向部门要政策、
要支持的少了，而真正为大局
着想，为中心工作积极建言献
策的多了。


	H06-PDF 版面

